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----- Ata n.º 325 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos sete dias do mês de abril de dois mil e dezassete, no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho, reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal de Anadia, presidida pelo 

Presidente da Assembleia, Senhor Adriano Martins Aires, e secretariada pela Senhora Deputada, 

Jennifer Nunes Pereira, e pela Segunda Secretária, Senhora Maria Alexandra Ferreira Henriques, 

com a seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------------------------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia:-----------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação e votação da ata número trezentos e vinte e quatro (324), nos 

termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia 

(RAMA)”;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do artigo 35.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período da Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas, 

referentes ao exercício de dois mil e dezasseis, bem como apreciação da Certificação Legal das 

Contas de dois mil e dezasseis, conforme o disposto nos artigos 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, 

de 03 de setembro (Estabelece o Regime Financeiro das Autarquias Locais e das Entidades 

Intermunicipais), e do Património do Município de Anadia”;-----------------------------------------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação da Primeira Revisão dos Documentos 

Previsionais do Município de Anadia, referente ao exercício de dois mil e dezassete, nos termos 

da alínea a), do n.º 1, do artigo 3.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia”;---------

----- Ponto quatro: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

reconhecimento do interesse público municipal na regularização de instalações pecuárias, de 

acordo com o estabelecido na alínea a), do n.º 4, do artigo 5.º, do Decreto-lei n.º 165/2014, de 

05 de novembro”;---------------------------------------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público:----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público, nos termos do Artigo 37.º do RAMA.----------------------

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Adriano Martins Aires – GM do MIAP;---------------------------------------------------------

----- • João José Nogueira de Almeida – GM do PPD/PSD;------------------------------------------

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do MIAP;-----------------------------------------

----- • Carlos Alberto de Almeida Gonçalves – GM do PPD/PSD;------------------------------------

----- • António Manuel Alves – GM do PS;------------------------------------------------------------

----- • Jennifer Nunes Pereira – GM do MIAP;--------------------------------------------------------
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----- • Graciete da Piedade Seco Vaz de Crasto – GM do PPD/PSD;--------------------------------

----- • Aníbal José Franco Ferreira – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • José Manuel Oliveira Carvalho – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------

----- • Dino Augusto Ferreira Rasga – GM do MIAP;------------------------------------------------- 

----- • André Miguel Matos Beja Henriques – GM do PS;--------------------------------------------

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do MIAP, substituída por Armando Henriques Pereira;----

----- • Artur Domingos Pires Salvador – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do MIAP;----------------------------------------------------

----- • Sara Filipa Seabra dos Reis – GM do PPD/PSD;----------------------------------------------

----- • Mónica Filipa Morais da Silva – GM do PS;----------------------------------------------------

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do MIAP, substituído por Jorge Manuel Martins 

Loureiro;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo – GM do PPD/PSD, substituído por Anabela Oliveira 

de Almeida;----------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões – GM do CDS-Partido Popular;------------------

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do MIAP;------------------------------------------

----- • Ricardo César Galante Oliveira Manão – GM do PPD/PSD;-----------------------------------

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:-----------------------------------------

----- • César Henrique de Seabra Rangel e Andrade – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de 

Caminho;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Manuel Baptista Veiga – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de Cima;------------------------

----- • José Arlindo Fernandes Simões – GM do MIAP – PJF da Moita;------------------------------

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do MIAP – PJF de Sangalhos;----------------------

----- • Mário Severo de Matos Marinho – GM do MIAP – PJF de São Lourenço do Bairro;---------

----- • António Ferreira de Carvalho – GM do MIAP – PJF de Vila Nova de Monsarros;------------

----- • Carlos Dinis da Silva Torres – GM do MIAP – PJF de Vilarinho do Bairro;-------------------

----- • Ema Paula da Silva Dias Pato – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Amoreira 

da Gândara, Paredes do Bairro e Ancas;---------------------------------------------------------------

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do PPD/PSD – PJ da União das Freguesias de 

Arcos e Mogofores;--------------------------------------------------------------------------------------

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Tamengos, 

Aguim e Óis do Bairro.----------------------------------------------------------------------------------

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:----------------

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – MIAP – Presidente;----------------------------------

----- • José Manuel Ferreira Nunes Ribeiro – PPD/PSD - Vereador;--------------------------------- 

----- • Litério Augusto Marques – MIAP – Vereador;-------------------------------------------------

----- • Jorge António Tavares de São José – PPD/PSD – Vereador;---------------------------------

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – PS – Vereador;------------------------------------------------



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Ordinária de 07 de abril de 2017 - Ata n.º 325 - Pág. 3/11 - Livro de Atas n.º 7 

A
NAD I

A

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – MIAP – Vereador;----------------------------------------

----- • Lígia Filipe Seabra – PPD/PSD – Vereadora.--------------------------------------------------

----- Tendo sido constituída a Mesa e verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal declarou aberta a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Anadia, do 

dia dezassete de fevereiro, quando eram catorze horas e quarenta e seis minutos, começando 

por dar a conhecer do pedido de substituição, apresentado pela Senhora Deputada do Grupo 

Municipal do MIAP, e Primeira Secretária, Maria Lúcia Braga Araújo, por Armando Henriques 

Pereira, do pedido de substituição apresentado pelo Senhor Deputado Henrique Emanuel de 

Carlos Fidalgo, do Grupo Municipal do PPD/PSD, por Anabela Oliveira de Almeida, e do pedido 

de substituição do Senhor Deputado António Rafael das Neves Timóteo, do Grupo Municipal do 

MIAP, por Jorge Manuel Martins Loureiro, por impossibilidade de comparecerem à sessão.-------

----- Apresentada a informação relativa às presenças, o Senhor Presidente deu igualmente a 

conhecer ao plenário, no cumprimento do artigo trigésimo quinto do Regimento da Assembleia 

Municipal de Anadia, de que se encontrava disponível, para consulta, a pasta da 

correspondência recebida e expedida no espaço que decorreu entre sessões.----------------------

----- Cumprida a formalidade, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu continuidade à 

ordem de trabalhos, com o período de antes da ordem do dia.--------------------------------------

----- Ponto um: Apreciação e votação da ata números trezentos e vinte e quatro (324), nos 

termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia 

(RAMA).--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal iniciou o ponto um do período de antes da 

ordem do dia, submetendo o mesmo à discussão. Não tendo havido qualquer manifestação para 

intervir no período de apreciação e discussão daquele primeiro ponto do período de antes da 

ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu a votação a ata número 

trezentos e vinte e quatro, respeitante à sessão ordinária realizada no dezassete de fevereiro de 

dois mil e dezassete. Decorrida a votação, anunciou que a ata em apreço tinha sido aprovada 

por maioria, com vinte e oito votos a favor, zero votos contra e três abstenções, dos Senhores 

Deputados que não estiveram presentes na sessão a que a mesma diz respeito.------------------

----- Decorrida a votação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o 

ponto um do período de antes da ordem do dia, pelas catorze horas e quarenta e nove 

minutos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Prontamente, e decorridos três minutos do início da sessão, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal passou ao ponto dois do período de antes da ordem do dia.-----------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do Artigo 35.º do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu o ponto dois do período de antes da 

ordem do dia, tendo concedido a palavra à Senhora Deputada Sara Reis, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, que apresentou a congratulação do Grupo pela intenção da candidatura de Anadia a 

Cidade Europeia do Desporto dois mil e vinte, consubstanciando uma forma de dar privilégio e 
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utilização às infraestruturas tão próprias e características do concelho, concluindo tratar-se, 

também, de uma boa oportunidade para relembrar o passado e projetar o presente num futuro 

próximo.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Intervieram também no ponto dois do período de antes da ordem do dia:--------------------

----- - o Senhor Deputado Dino Rasga, do Grupo Municipal do MIAP, para perguntar à Senhora 

Presidente da Câmara Municipal qual a situação atual das negociações entre o Município de 

Anadia e o Estado Português, relativamente aos edifícios das antigas Escolas Básica do Segundo 

e Terceiro Ciclo e Secundária de Anadia e da nova Escola Básica e Secundária, e a perspetiva de 

conclusão do processo;---------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às duas intervenções 

concretizadas pela Senhora Deputada Sara Reis, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e pelo Senhor 

Deputado Dino Rasga, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 

Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores, que se pronunciou 

relativamente aos protocolos de financiamento celebrados com todas as Freguesias do Município 

para a realização de obras de interesse das mesmas, e ao procedimento e tratamento que vêm 

sendo adotados, no presente mandato, para com os Presidentes de Junta de Freguesia;----------

----- - o Senhor Deputado Óscar Ventura, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da Junta de 

Freguesia de União das Freguesias de Tamengos, Aguim e Óis do Bairro, que comentou e 

lamentou as notícias veiculadas na comunicação social por um Vereador do Executivo atinentes 

à conduta dos Senhores Presidentes de Junta;--------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta 

de Freguesia de Avelãs de Cima, que aproveitou, também em consequência daquelas notícias 

veiculadas na comunicação social, para falar da sua freguesia e da atuação e dedicação da 

própria Junta aos seus cidadãos, lamentando a atitude publicamente manifestada por um 

Vereador;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado António Floro Ferreira, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da 

Junta de Freguesia de Sangalhos, comentou um artigo de opinião publicado no dia seis de abril, 

transmitindo que os Presidentes de Junta não mereciam as críticas feitas pelo Senhor Vereador 

Litério Marques naquele artigo;------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para transmitir o seu 

desagrado para com o artigo de opinião e as posições manifestadas pelo Senhor Vereador, 

tendo aproveitado, ainda, para se pronunciar sobre trabalhos e projetos desenvolvidos no 

presente mandato, terminando a solicitar à Senhora Presidente da Câmara Municipal a 

apresentação, a todos os Deputados Municipais, de um relatório de atividades da Vereação para 

verificar e avaliar as remunerações e as ajudas de custo do trabalho executado durante os três 

anos do mandato, enquanto em exercício;------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para se pronunciar quanto às intervenções 

concretizadas pelos Senhores Presidentes de Junta do Grupo Municipal do PPD/PSD e do Grupo 
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Municipal do MIAP, e pelo Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD-----

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para perguntar à Senhora 

Presidente da Câmara Municipal se disporia de dados relativos à frequência de cidadãos nos 

Espaços Cidadão e na Loja do Cidadão que pudesse apresentar aos Deputados Municipais;-------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão colocada pelo 

Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;----------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular, para 

comentar o artigo de opinião publicado e atrás referenciado, expressando a sua concordância 

com a opinião manifestada pelos Senhores Presidentes de Junta, até porque a sua grande 

maioria trabalhou com o autor do artigo de opinião, apelando, a terminar, a alguma contenção 

nas palavras.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Pelas quinze horas e vinte e cinco minutos, e sem vislumbrar qualquer outra manifestação 

para intervir no período de discussão do ponto dois do período de antes da ordem do dia, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o período de antes da ordem do 

dia, passando, desde logo, ao Período da Ordem do Dia.---------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu o ponto um, tendo passado, de 

imediato, a palavra à Senhora Presidente da Câmara, que fez a apresentação do assunto.-------

----- No período de apreciação e discussão do ponto um da ordem do dia, intervieram:-----------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que se pronunciou relativamente à 

intervenção concretizada pelo Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, 

e prestou o esclarecimento solicitado pelo Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal 

do PPD/PSD;---------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular;----------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que acrescentou informação à questão 

apresentada pelo Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido 

Popular.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não tendo sido apresentado qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e 

discussão do ponto um da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu o 

mesmo por encerrado, pelas quinze horas e cinquenta e quatro minutos, tendo prontamente 

iniciado o ponto dois do período da ordem do dia.----------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas, 

referentes ao exercício de dois mil e dezasseis, bem como apreciação da Certificação Legal das 

Contas de dois mil e dezasseis, conforme o disposto nos artigos 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, 

de 03 de setembro (Estabelece o Regime Financeiro das Autarquias Locais e das Entidades 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Ordinária de 07 de abril de 2017 - Ata n.º 325 - Pág. 6/11 - Livro de Atas n.º 7 

A
NAD I

A

Intermunicipais), e do Património do Município de Anadia”.------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal fez a apresentação do assunto identificado no 

ponto dois do período da ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão 

do mesmo:----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Ricardo Manão, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------

----- - o Senhor Deputado André Henriques, do Grupo Municipal do PS;----------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para se pronunciar sobre as duas 

intervenções anteriormente concretizadas;------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------

----- - a Senhora Deputada Mónica Silva, do Grupo Municipal do PS;-------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para se pronunciar no seguimento das 

intervenções do Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e da 

Senhora Deputada Mónica Silva, do Grupo Municipal do PS;-----------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Nogueira de Almeida, do Grupo Municipal do PPD/PSD;----------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular;----------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para exercer o 

direito de resposta.-------------------------------------------------------------------------------------

----- Sem qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão do ponto 

dois da ordem do dia, e encontrando-se presentes na sala trinta e um Senhores Deputados, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos 

Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência 

estabelecida na alínea l), do n.º 2, do artigo 3.º, do Regimento da Assembleia Municipal de 

Anadia – alínea l), do n.º 2, do artigo 25.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro -, 

conjugados com os artigos 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de setembro, deliberado 

aprovar os Documentos de Prestação de Contas do Município de Anadia, referentes ao exercício 

de dois mil e dezasseis, e apreciado a Certificação Legal das Contas de dois mil e dezasseis e o 

Património do Município de Anadia, que se dão como transcritos, encontrando-se cópia em 

anexo ao livro de atas, da qual fazem parte integrante.----------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e seis votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, Adriano Martins Aires, Luís António Sousa Pinto dos 

Santos, Jennifer Nunes Pereira, Aníbal José Franco Ferreira, Dino Augusto Ferreira Rasga, 

Arménio de Almeida Cerca, Jorge Manuel Martins Loureiro, Maria Alexandra Ferreira Henriques, 

José Arlindo Fernandes Simões, António Floro dos Santos Ferreira, Mário Severo de Matos 

Marinho, António Ferreira de Carvalho, Carlos Dinis da Silva Torres, Ema Paula da Silva Dias 
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Pato e Óscar dos Santos Ventura, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, 

João José Nogueira de Almeida, José Manuel Oliveira Carvalho, Sara Filipa Seabra dos Reis, 

Ricardo César Galante Oliveira Manão, César Henrique de Seabra Rangel e Andrade, Manuel 

Baptista Veiga e Fernando Adelino Pina Fernandes, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal 

do PS, e do Senhor Deputado do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular, zero votos contra, e 

cinco abstenções, do Senhor Deputado do MIAP, Armando Henriques Pereira, e dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, Graciete da 

Piedade Seco Vaz de Crasto, Artur Domingos Pires Salvador e Anabela Oliveira de Almeida.------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto dois da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, pelas dezasseis horas e cinquenta e quatro minutos, concedeu a palavra 

ao Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para apresentar uma 

declaração de voto, subscrita pelos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, João 

José Nogueira de Almeida, José Manuel Oliveira Carvalho, Sara Filipa Seabra dos Reis, Ricardo 

César Galante Oliveira Manão, César Henrique de Seabra Rangel e Andrade, Manuel Baptista 

Veiga e Fernando Adelino Pina Fernandes, e pelo Senhor Deputado do Grupo Municipal do CDS-

Partido Popular, a qual se dá como transcrita e cuja cópia se encontra em anexo ao livro de 

atas, da qual faz parte integrante, e se passa a tentar transcrever na íntegra:---------------------

----- “A prestação de contas relativa ao ano dois mil e dezasseis mereceu da nossa parte, 

subscritores desta declaração de voto, o parecer favorável, pois:-----------------------------------

----- - a variação da dívida é reduzida;----------------------------------------------------------------

----- - tem havido um aumento da procura dos serviços prestados pelo Município, não 

comprometendo a sua capacidade de realização e de financiamento dos mesmos;----------------

----- - o grau de execução das receitas é superior ao grau de execução das despesas, 

permitindo criar alguma margem de funcionamento e de financiamento;---------------------------

----- - os resultados líquidos do exercício são positivos pelo segundo ano consecutivo;-----------

----- - os indicadores de gestão financeira são positivos;--------------------------------------------

----- - os princípios subjacentes à gestão pública, e pelo exposto, foram cumpridos.”-------------

----- Apresentada a declaração de voto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por 

encerrado o ponto dois do período da ordem do dia, tendo, prontamente, e quando eram 

dezasseis horas e cinquenta e cinco minutos, introduzido o ponto três da ordem do dia.----------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação da Primeira Revisão dos Documentos 

Previsionais do Município de Anadia, referente ao exercício de dois mil e dezassete, nos termos 

da alínea a), do n.º 1, do artigo 3.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia”.---------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal fez a apresentação da proposta identificada no 

ponto três da ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão da mesma:-

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - o Senhor Deputado António Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da Junta 

de Freguesia de Vila Nova de Monsarros;--------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------
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----- - o Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta 

de Freguesia de Avelãs de Cima.-----------------------------------------------------------------------

----- Sem qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão do ponto 

três da ordem do dia, e encontrando-se presentes na sala vinte e oito Senhores Deputados, com 

a ausência do Senhor Deputado António Alves, do Grupo Municipal do PS, da Senhora Deputada 

Sara Reis, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e do Senhor Deputado César Henrique de Seabra 

Rangel e Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta de Freguesia de 

Avelãs de Caminho, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à votação 

das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da 

competência estabelecida na alínea a), do n.º 1, do artigo 3.º, do Regimento da Assembleia 

Municipal de Anadia – alínea a), do n.º 1, do artigo 25.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro -, deliberado aprovar a Primeira Revisão dos Documentos Previsionais do Município 

de Anadia, referente ao exercício de dois mil e dezassete, que se dá como transcrita, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e três votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, Adriano Martins Aires, Luís António Sousa Pinto dos 

Santos, Jennifer Nunes Pereira, Aníbal José Franco Ferreira, Dino Augusto Ferreira Rasga, 

Arménio de Almeida Cerca, Jorge Manuel Martins Loureiro, Maria Alexandra Ferreira Henriques, 

José Arlindo Fernandes Simões, António Floro dos Santos Ferreira, Mário Severo de Matos 

Marinho, António Ferreira de Carvalho, Carlos Dinis da Silva Torres, Ema Paula da Silva Dias 

Pato e Óscar dos Santos Ventura, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, 

João José Nogueira de Almeida, José Manuel Oliveira Carvalho, Ricardo César Galante Oliveira 

Manão, Manuel Baptista Veiga e Fernando Adelino Pina Fernandes, dos Senhores Deputados do 

Grupo Municipal do PS, e do Senhor Deputado do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular, zero 

votos contra, e cinco abstenções, do Senhor Deputado do MIAP, Armando Henriques Pereira, e 

dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, 

Graciete da Piedade Seco Vaz de Crasto, Artur Domingos Pires Salvador e Anabela Oliveira de 

Almeida.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto três da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD, para apresentar a declaração de voto oral que se passa a tentar 

transcrever na íntegra:---------------------------------------------------------------------------------

----- “Apenas para deixar expresso que a minha abstenção vem no sentido e na orientação 

daquilo que foi dito no ponto anterior relativamente às contas e finanças da Câmara, anunciar 

que a Câmara, ao não reforçar uma rubrica importante, que é o apoio de bolsas de estudo à 

classe jovem mais carenciada do Município, está, no fundo, também a penalizar. E, de facto, o 

Município não vive só de obra, vive de apoio às pessoas e aos jovens, é um deles. A partir do 

momento em que há uma rubrica de atividades para a juventude com vinte mil euros, não se 

concebe que apoio para as bolsas de estudo não tenha, pelo menos, um reforço de verba em 
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mais dez mil euros.”------------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentada a declaração de voto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu o 

ponto três da ordem do dia por encerrado, quando eram dezassete horas e dezasseis minutos, 

tendo, de imediato, introduzido o ponto quatro do período da ordem do dia.-----------------------

----- Ponto quatro: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

reconhecimento do interesse público municipal na regularização de instalações pecuárias, de 

acordo com o estabelecido na alínea a), do n.º 4, do artigo 5.º, do Decreto-lei n.º 165/2014, de 

05 de novembro”.---------------------------------------------------------------------------------------

----- Introduzido o assunto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal, que fez a apresentação do ponto quatro do período da 

ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão do tema:-------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular;----------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - o Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta 

de Freguesia de Avelãs de Cima;-----------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para se pronunciar sobre as três anteriores 

intervenções e acrescentar informação sobre a matéria em apreciação;----------------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular;----------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para reforçar a informação prestada;---------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que complementou o assunto com alguns 

esclarecimentos.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de discussão do ponto 

quatro do período da ordem do dia, e encontrando-se presentes na sala vinte e nove Senhores 

Deputados, com a ausência do Senhor Deputado António Manuel Alves, do Grupo Municipal do 

PS, e do Senhor Deputado Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões, do Grupo Municipal do 

CDS-Partido Popular, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o mesmo à 

votação, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea 

a), do n.º 4, do artigo 5.º, do Decreto-lei n.º 165/2014, de 05 de novembro, deliberado aprovar 

a proposta da Câmara Municipal de reconhecimento do interesse público municipal na 

regularização de instalações pecuárias, que se dá como transcrita, encontrando-se cópia em 

anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.-------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, zero votos 

contra e zero abstenções.------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto quatro da ordem do dia, o Senhor Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu à votação do plenário a proposta subscrita pelo Senhor 

Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para, nos termos 

da alínea a), do n.º 1, do artigo 20.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA), 

aprovar em minuta os pontos dois, três e quatro do período da ordem do dia da sessão 
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ordinária de sete de abril de dois mil e dezassete.----------------------------------------------------

----- Submetida à votação dos Senhores Deputados a proposta apresentada pelo Senhor 

Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, de aprovação em 

minuta dos pontos dois, três e quatro do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por unanimidade, com trinta 

votos a favor, zero votos contra e zero abstenções, nos termos do que dispõe o n.º 4, do artigo 

52.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia – n.º 3, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro -, encontrando-se ausente o Senhor Deputado António Manuel 

Alves, do Grupo Municipal do PS.----------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação da proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP, 

o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, deu por encerrado o período da ordem do dia.----

----- Desde logo, deu início ao período de intervenção do público, nos termos do artigo 

trigésimo sétimo do RAMA.-----------------------------------------------------------------------------

----- Neste período, interveio o cidadão Emanuel Maia, que, em representação da direção da 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Anadia, transmitiu que a direção se 

propôs fazer uma visita de cortesia à Assembleia Municipal, aproveitando, no âmbito da mesma, 

para agradecer à Câmara Municipal, em nome da Associação, toda a colaboração que tem 

recebido da parte da Câmara Municipal e para expressar votos para que possa continuar a 

contar com o apoio da Câmara Municipal na obra de requalificação e ampliação do Quartel dos 

Bombeiros Voluntários de Anadia que estão a desenvolver, manifestando, a terminar, a total 

disponibilidade da direção em continuar a colaborar com a Câmara Municipal de Anadia e com 

todas as Juntas de Freguesia na melhoria do bem-estar e da segurança de todos os munícipes.-

----- Atenta a intervenção, a Senhora Presidente da Câmara Municipal agradeceu o 

reconhecimento manifestado pela direção da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários 

de Anadia, na pessoa do seu Presidente da Assembleia Geral, e para dar a conhecer que o 

reforço aprovado naquela sessão, no âmbito da revisão orçamental, seria precisamente para 

apoiar as obras a realizar no Quartel, o qual será formalizado mediante a celebração de um 

protocolo de colaboração.-------------------------------------------------------------------------------

----- Decorrida a intervenção da Senhora Presidente da Câmara Municipal, e antes de dar por 

terminada a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal aproveitou para recordar as 

Senhoras e os Senhores Deputados da sessão comemorativa e solene que iria ocorrer no dia 

vinte e cinco de abril próximo.-------------------------------------------------------------------------

----- E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a 

presença e a colaboração de todos e, de imediato, deu por encerrada a sessão ordinária do dia 

sete de abril de dois mil e dezassete, quando eram dezassete horas e quarenta e três minutos, 

da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte gravação digital de tudo 

o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.--------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Presidente       - 

 

 

A Primeira Secretária  - 

 

 

A Segunda Secretária  - 

 

 

 


